



きずな

広島小学校学校だより
NO.11
令和7年1月31日発行

岡山県津山市市場 1080-1 TEL0868-36-2047

先日、雪が積もった日に、全校で雪遊びをしました。子どもたちは元気いっぱい！誘い合って雪合戦やそりを楽しんだり、協力して小さなかまくらや雪だるまをつくったりして、自然を満喫しました。



さて、今週は、運営委員会の提案で「あいさつ運動」に取り組んでいます。いいあいさつ、礼儀正しいあいさつができた人はシールがもらえるというものです。シールの枚数が増えていくことも励みになって、いつにも増して明るいあいさつの声が聞こえます。また、「自分から進んで」「相手の目を見て」「場に応じた」あいさつもできています。何よりもうれしく、値打ちのあることは、この取組が「先生たちから」ではなく「子どもたちから」行われていることです。

あいさつについては、本校の経年の課題として取り組んでおり、この「きずな」でも、何度も書かせていただいています。長く取組を続けることで、子どもたちのあいさつもレベルアップしました。今年度の保護者アンケートで、昨年度より評価がぐんと良くなった項目もあいさつです。

朝、児童玄関に立っていると、遠くから「おはようございます！」と元気なあいさつが聞こえる時があり、とても気持ちよく感じています。ただ、地域の方や保護者の方から、「子どもたちのあいさつがなくて（声が小さくて）さびしく思いました。」という声を聞くことがあり、残念に思っています。あいさつは、コミュニケーションの基本です。「いつでも」「どこでも」「誰にでも」素敵なあいさつができる広島っ子を目指していきます。

あいさつには、こんな効果もあるそうです！

あいさつは、コミュニケーションの第一歩であり、信頼関係を築く助けになるほかに、「人間関係のわだかまりをリセットする力」があるそうです。日々の暮らしのなかで、気まずい雰囲気になり、わだかまりを残したまま別れてしまっても、翌日に「おはよう」「おはようございます」と言えたら、前の日のもやもやした気持ちは消えてしまうこともあるでしょう。そこで解決できないこともあるでしょうが、コミュニケーションを再開するきっかけになります。あいさつには、そのような人間関係を円滑にする力もあるとのこと。やはり、あいさつは大事ですね。

新入生一日体験・入学説明会

1月24日に来年度入学予定の5名の児童が広島小学校に来校して1年生と交流をしました。みなさんの入学をみんなで待っています。



小学校の勉強を見てもらったり、けん玉やパッチンがえると一緒に遊んだりしました！



小学校に入学するのを楽しみに待っています！

令和 7 年 2 月 広戸小学校										
寒い日が続きますが、今月もよろしくお願ひします。										
日	曜	主 な 校 内 行 事	給食	下 校						
				1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	土									
2	日									
3	月	児童朝礼 おしゃべりタイム(～7日)	○		14:50			15:45		
4	火	ALT 第2回広戸地区民生委員・主任児童委員小学校との懇談会13:30～15:00	○	14:50			15:45			
5	水	職員会議	○		14:50					
6	木	読み聞かせ ぶつくまる ICT支援員PMクラブ	○		14:50			15:45		
7	金	教育美術展(アルネ) 小中引継会5・6校時(勝北中より2名来校)	○		14:50			15:45		
8	土	教育美術展(アルネ)								
9	日	教育美術展(アルネ)								
10	月	おしゃべりタイム 集金日 交通指導 安全点検	○		14:50			15:45		
11	火	建国記念の日								
12	水	校内研修 おしゃべりタイム(～14日)	○		14:50					
13	木	短5 給食イベント(出雲市・郷土料理)	○				14:20			
14	金	【P交通当番ノート配付】けん玉大会13:20～	○		14:50			15:45		
15	土	アピール集会(津山東中学校)								
16	日									
17	月	児童朝礼 地区児童会(5校時・SG感謝祭に向けて)	○		14:50			15:45		
18	火	ALT	○	14:50			15:45			
19	水		○		14:50					
20	木	読み聞かせ 委員会 P交通補導	○		14:50			15:45		
21	金	参観日 懇談 短5 4年学P+歳の集い 6年学P	○		14:45			※6年生は学P後保護者と下校		
22	土									
23	日	天皇誕生日								
24	月	振替休日(2/23分)								
25	火	SC	○	14:50			15:45			
26	水	校内研修 SSW9:00	○		14:50					
27	木	新委員会(4・5年)	○		14:50			15:45		
28	金	6年生を送る会 CS・いじめ対策委員会18:00・PTA新・現三役会(引き継ぎ)19:00	○		14:50			15:45		

三市交流 ～今回は給食!～

今年度、広戸小4年生は、長崎県諫早市立長里小学校・島根県出雲市立伊野小学校と交流をしています。12月にはオンラインで、わがまち自慢や方言クイズで交流をしました。3学期は、給食の交流をします。1月30日は、諫早地区に古くから伝わる郷土料理「ぬっぺ」をみんなでおいしくいただきました。



広戸小学校 HP



アクセスよろしく
お願いします!



広戸小学校の現状と課題についての説明会

1月26日(日)午前10時から、広戸小学校体育館で説明会が行われました。65名の参加があり、津山市教育委員会から今後の広戸小学校児童数の減少について、また、過小規模校(複式学級)についての説明や今後の津山市の体制整備の方針について説明がありました。その後、質疑の時間が設けられました。意見等の一部を紹介させていただきます。

- ・今後入学者が少なくなるので、学校も配慮をしてほしい。全校児童や学級の減少にあたって、職員やスクールヘルパーを多く配置してほしい。
- ・地域にとって「学校」は大きい。できるだけ少人数でも学校を存続してほしい。
- ・合併や統合については、勝北全体で考えていく必要がある。
- ・小中一貫校で、他校の事例(統合までに何年かかるのか等)を教えてください。
- ・子どもたちに不安なく楽しんで学校生活を送ってもらいたい。特に6年生は大事な時期だと思う。



会を終えて、広戸小学校が地域の方に愛されている伝統ある学校であることを改めて感じました。また、日頃から地域の方に様々な面で支えられていることに感謝しております。今後とも小学校の教育活動についてご理解ご協力をよろしくお願いいたします。